



RESPIVOL™

RESPIVOL SOFT 2,5 It. RESPIVOL 5 It.

LOT



5 anni dalla data di produzione

DISPOSITIVO MEDICO
MONOPAZIENTEFabbricante:
Medinet S.r.l. - Milano - Italia

INSTRUCTIONS OF USE - MODALITÀ D'USO - MODE D'EMPLOI - INSTRUCCIONES DE USO - INSTRUÇÕES DE USO

DE

PRODUKTBESCHREIBUNG

RespiVol ist ein flow-orientierter Atemtrainer der Patienten mit Atemproblemen zur tiefen Einatmung anregen soll. Das wiederholte inspiratorische Muskeltraining (IMT) hilft die inspiratorische Atemmuskulatur zu trainieren und Fortschritte bei den respiratorischen Funktionsparametern zu erzielen. RespiVol ermöglicht eine visuelle Wahrnehmung dieser Fortschritte.

INDIKATION

Post-operativ, für Patienten die ihre Atemmuskulatur trainieren müssen, wie z.B. Personen mit COPD.

GEGENANZEIGEN

RespiVol sollte nicht von Patienten mit Pneumothorax verwendet werden. Für weitere Gegenanzeigen fragen Sie Ihren Arzt oder Therapeuten.

VERPACKUNGSHALT

A) RespiVol; B) Anschlußstück mit Partikelfilter; C) Schlauch mit Mundstück

GEBRAUCHSANLEITUNG

RespiVol muss immer gemäß der Gebrauchsanleitung bzw. Instruktionen des behandelnden Arztes oder Therapeuten verwendet werden. Entnehmen Sie den Atemtrainer aus der Verpackung und stecken des Schlauchende mit dem Filter auf das Gerät. (Abb. 1) Das zu erreichende Ziel muss vor Beginn der Übung vom Therapeuten vorgegeben werden indem der Indikator im entsprechenden Bereich eingestellt wird oder mit einem Stift an der Oberfläche markiert wird. Nehmen Sie eine möglichst bequeme Haltung ein um eine optimale Belüftung der Lunge zu fördern. Sollte es Ihnen nicht möglich diese Position zu halten, nehmen Sie eine beliebige Position ein in der gewährleistet ist, dass der Atemtrainer nicht gekippt wird. Ein Kippen würde die Wirksamkeit der Übung beeinträchtigen.

- 1) Atmen Sie normal und nehmen Sie das Mundstück zwischen die Lippen. (Abb. 2)
- 2) Atmen sie langsam ein bis sich der Schwimmer im linken Bereich (Flussindikator), der sich im transparenten Fenster befindet, bewegt. Halten Sie dies während der Einatmung solange wie möglich aufrecht (Abb. 3). Sie werden sehen, dass der rechte Schwimmer zu steigen beginnt. Fahren Sie mit der Inhalation fort bis sie die Vorgabe Ihres Therapeuten erreichen.
- 3) Entfernen Sie das Mundstück. ATMEN sie langsam durch die Nase aus, während beide Schwimmer wieder nach unten sinken.
- 4) Verwenden Sie den unteren Schwimmer als Markierung für den erreichten Wert im rechten Feld (Abb. 4).
- 5) Entspannen Sie sich nach jedem tiefen Atemzug.
- 6) Wiederholen Sie die Übung entsprechend der Anweisung Ihres Arztes oder Ihres Therapeuten.
- 7) Husten Sie nach jeder Übung, um Sekret zu mobilisieren.
- 8) Plazieren Sie den Schlauch mit dem Mundstück oben am Deckel sobald die Übung beendet ist (Abb. 5).
- 9) Notieren Sie den erreichten Wert in der Karte ein und zeigen Sie diese Ihrem Arzt oder Therapeuten.

WARNHINWEISE

Verwenden Sie diesen Atemtrainer nur gemäß Vorschrift und unter Anleitung Ihres Arztes oder Ihres Therapeuten.

Bei Verwendung von Kindern muss dies unter Aufsicht stattfinden. Dies ist ein Medizinprodukt - bitte außerhalb der Reichweite von Kindern aufbewahren.

REINIGUNG DES RESPIVOL

Nach jeder Verwendung reinigen Sie bitte das Mundstück gründlich unter warmem fließendem Wasser (ca. 40 °C) und lassen es trocknen.

Einmal pro Woche waschen Sie bitte die orangefärbigen Filter, die sich am Boden des Atemtrainers befinden (Abb. 6). Wird das Gerät nicht verwendet, bewahren Sie es bitte an einem sauberen und trockenen Ort auf. Der Atemtrainer enthält kein Latex und kann im Container für Plastik entsorgt werden.

ANMERKUNG FÜR ÄRZTE UND PHYSIOTHERAPEUTEN:

RespiVol ist kein Flow-Messgerät. Die gezeigten und vorgegebenen Werte sind nur ungefähre Richtwerte. Der Filter im Schlauchansatz dient nur zur Vermeidung der Inhalation von Partikeln.

EN

PRODUCT DESCRIPTION

RESPIVOL is a volume oriented single patient respiration exerciser designed to encourage Sustained Maximal Inspiration in patients with respiratory difficulties. The repeated Inspiratory Muscle Training (IMT) helps to improve the strength of respiratory muscles providing a progress in the respiratory functional parameters. RESPIVOL consents the visible perception of the progress.

INDICATIONS

To prevent postoperative respiratory complications, For patients prescribed to perform Respiratory Muscle Training therapy, like patients showing malfunction of the respiratory muscles in illness that predispose to respiratory insufficiency as COPD (Chronic Obstructive Pulmonary Disease).

CONTRAINDICATIONS

The RESPIVOL is contraindicated for patients known to have pneumothorax. Contact the doctor or therapist for further information.

Contents of the bag

A) RESPIVOL; B) Connector with particle filter; C)Tube with mouthpiece; D) Detail of the connector, the filter and the tube.

DIRECTIONS FOR USE

RESPIVOL must always be used following the directions and instructions of a doctor or therapist. Remove the device from package and connect the tubing to the orifice with filter located in the centre of the device. (fig. 1). The goal to achieve during exercise must be set in by the therapist, by means of the upper mobile indicator located in the right column, or marking it with ink on the surface. Seat comfortably to promote optimal lung expansion. If you are unable to assume or maintain this position, perform the procedure in any position as long as the device remains upright. Tilting the RESPIVOL decreases the required effort and reduces the exercise effectiveness.

- 1) Breathe normally and place lips tightly around mouthpiece. (fig 2)
- 2) INHALE slowly till the mobile float in the left column (flow indicator) is placed in BETWEEN the transparent window area. While inhaling, maintain it floating in between the window as long as possible (fig 3). You will perceive that the right mobile float start to rise. Continue inhaling, trying to reach the target marked by the therapist.
- 3) Remove the mouthpiece from lips. EXHALE slowly through the nose, while both orange mobile floats return to bottom of columns.
- 4) Use the lower mobile indicator to mark up in the right column the level reached. (fig 4)
- 5) Relax after each deep breath.
- 6) Repeat the process at the frequency prescribed by your therapist.
- 7) Cough after the exercise to remove accumulated secretions.
- 8) Place the tube with the mouthpiece in its seat lid top when the exercise is finished.(fig 5)
- 9) Record the level reached in your daily progress chart to show to your physician.

CAUTION.

Frequency of use and target inspiratory values must be settled by your physician or therapist. In paediatric use, the child must be supervised during exercise. As any medical device, keep it out of the reach of children.

CLEANING THE RESPIVOL

After each use, wash carefully the mouthpiece with warm (approx 40°C) spin water, and leave it dry. Once a week, wash the three filters located at the bottom of the device (fig 6). When not in use, keep the device in a dry clean place. The device is latex free and may be disposed in the plastic clearance container. NOTE to physicians and healthcare professionals: The RESPIVOL is not a volume measuring device. The figures shown and given are only approximated. The filter located in the insertion point of the tubing serves only to prevent the inhalation of particles.

IT

DESCRIZIONE DEL PRODOTTO

RespiVol è un dispositivo per la ginnastica respiratoria orientato al volume monopaziente progettato per favorire l'inspirazione massima sostenuta nei pazienti con difficoltà respiratorie. Il ripetuto "Inspiratory Muscle Training" (IMT), ovvero l'allungamento muscolare inspiratorio, contribuisce a migliorare la forza dei muscoli respiratori fornendo un progresso nei parametri respiratori funzionali. RespiVol consente una percezione visibile del miglioramento.

INDICAZIONI

Prevenire complicazioni respiratorie postoperatorie.

Per pazienti a cui è stata prescritta la terapia di Allenamento Respiratorio Muscolare, come i pazienti che mostrano un malfunzionamento dei muscoli respiratori in malattie che portano ad una insufficienza respiratoria come la COPD (Chronic Obstructive Pulmonary Disease).

CONTROINDICAZIONI

Il RESPIVOL è controindicato per quei pazienti diagnosticati di pneumotorace. Contattare il medico o terapista per ulteriori informazioni.

Contenuto della scatola

A)RESPIVOL; B)Connettore con filtro antiparticolo; C)Tubo con boccaglio; D) Dettaglio del connettore, del filtro e del tubo.

ISTRUZIONI PER L'USO

RespiVol deve essere sempre utilizzato seguendo le indicazioni e le istruzioni di un medico o terapeuta. Rimuovere il dispositivo dalla confezione e collegare il tubo al foro con filtro posto al centro del dispositivo. (Fig. 1). L'obiettivo da raggiungere durante l'esercizio fisico deve essere impostato dal terapeuta, per mezzo dell'indicatore mobile situato nella colonna di destra, o segnando il valore con una penna sulla superficie. Sedersi comodamente per favorire l'espansione polmonare ottimale. Se non si riesce ad assumere o mantenere tale posizione, eseguire la procedura in qualsiasi posizione purché il dispositivo rimanga verticale. Inclinare il RESPIVOL riduce lo sforzo necessario e riduce quindi l'efficacia dell'esercizio.

- 1) Respirare normalmente e posizionare le labbra strette attorno al boccaglio. (Fig 2)
- 2) Inspirare lentamente fino a che il galleggiante mobile nella colonna di sinistra (indicatore di flusso) si posiziona nella finestrella trasparente. Inspirando, lo si deve mantere in sospensione nella finestrella il più a lungo possibile (fig. 3). Si percepisce che il galleggiante di destra inizia a salire. Continuare l'inspirazione, cercando di raggiungere l'obiettivo segnato dal terapeuta.
- 3) Rimuovere il boccaglio dalle labbra. Espirare lentamente attraverso il naso, mentre entrambi i galleggianti arancioni ritornano verso la base delle colonne.
- 4) Utilizzare l'indicatore inferiore mobile per segnare nella colonna di destra il livello raggiunto. (Fig 4)
- 5) Riposarsi dopo ogni respiro profondo.
- 6) Ripetere il procedimento con la frequenza prescritta dal suo terapeuta.
- 7) Tossire dopo l'esercizio per rimuovere le secrezioni accumulate.
- 8) Posizionare il tubo con il boccaglio nella sua sede quando l'esercizio è finito. (Fig 5)
- 9) Registrare il livello raggiunto nel grafico "progressi giornalieri" da mostrare al proprio medico curante.

ATTENZIONE

I valori di frequenza d'uso e i valori inspiratori da raggiungere devono essere prescritti dal proprio medico o terapeuta. In uso pediatrico, il bambino deve essere supervisionato durante l'esercizio. Come qualsiasi dispositivo medico, tenere fuori dalla portata dei bambini.

